
之八汝州重大项目巡礼

多年前，米庙镇焦岭村党支部书记焦

顺国就有这样一个梦想：他希望焦岭村所

有的荒山都能栽上树，到处绿绿葱葱，鸟语

花香……

“我小时候，我们村生态环境很好，山

上的树木，或大或小，或高或低，到处是树

的世界。各色的花草充盈着村里角角落落。

马头山坡麓下的沟渠常年溪水长流。那时

的空气都是甜的，感觉整天都是湿漉漉的

……”焦顺国回想起幼时村里美好的生态

环境，无限憧憬。

“后来，由于追求经济效益，人们乱砍

滥伐树木，山林树木锐减，荒山裸露，昔日

的绿水青山随之也不见了踪影……”提起

树木遭到毁坏，村里生态环境恶化，焦顺国

痛心疾首。

多年前，焦顺国腿部患上了滑膜炎，走

起路来疼痛难忍，但为了绿化焦岭村，每次

植树，他都坚持参加。2017年以来，焦顺国

带领村广大党员干部群众，克服重重困难，

绿化造林面积达到 2000亩。2017年，在石

冲山下绿化造林 900亩。2018年，在焦岭至

金沟入村道路沿线、焦岭新村及周围种植

绿化苗木 200亩。2019年至 2020年，在焦

岭新村北、常家弯、马头山上集中连片种植

花椒 900亩。2020年 4月，焦顺国被评选为

汝州市“十大造林模范”荣誉称号。

成绩来之不易，荣誉弥足珍贵。成绩荣

誉背后凝聚着焦顺国和焦岭人太多的艰辛

和汗水。回忆往昔：2017年石冲山山下植树

时，焦顺国动员广大党员群众，到山上背树

苗、挖树坑；2019年马头山种植花椒时候，

正值寒冬，为抢抓有利时机，他又再次动员

村里党员干部群众上山种花椒；2020 年为

保证新种植的花椒树苗成活率，焦岭村将

可储水 30吨的水罐从山下推到山顶，铺设

管网 3000米，实施二级提灌解决树木浇水

难题。如今，回想起种树的情景，焦顺国记

忆犹新。

“近几年，我们村种了近 2000 亩树，没

有群众大力支持和参与，不可能有今天植

树造林的大好局面。特别是今年 1月份，在

马头山上种花椒树苗，为赶工期，我们租用

机器，提前平整了 600多亩荒山，挖树坑

35000余个。2月份，时值隆冬，天气严寒，村

民们不畏严寒，每天参与种树的群众就有

30多人。为节省时间，我们就在山上搭个小

棚子作临时简易伙房，饿了就在山上摘点野

菜下锅，煮些面条。参与干活的有党员、贫困

户、公益岗人员，干活一个比一个带劲，将近

一半是女同志，一天下来种的树也不少，山

高坡陡，一般人在山上站都站不稳，可她们

的双脚像扎在了山上一样，活动自如。简单

吃过饭，大家都不舍得歇会儿，就投入到栽

树劳动中，大冷天，大家干得热火朝天

……”谈起焦岭群众自觉自愿参加集体劳

动栽树的场景，焦顺国感慨不已。

“这一片山名叫石冲山，从咱们站立的

地方往北看，这一大片树是我们 2017年种

的，大概有 900 多亩，主要是侧柏，还有少

量的五角枫，现在基本都成活了，到处都是

绿油油的，你看多美吧……”顺着焦顺国手

指的方向，3年前栽下的树苗已成林，远远

望去一大片绿色尤为壮观。

谈及今后焦岭村植树造林的打算，焦

顺国斩钉截铁地说，山上栽树最大的难题

是水源，下一步，我们要加大树木管护力

度，在确保现有树木成活的基础上，利用

3~5 年或更长时间将所有适宜种树的荒山

全部栽上树木，到那时候，焦岭村将成为绿

树成荫、环境宜人的人间天堂。

说到焦岭村绿化造林，焦顺国这位干了

20余年的老支部书记依然踌躇满志，对焦

岭村生态环境改善充满信心。

融媒体中心记者 于俊鸽
通讯员 马艳君
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本报讯 （融媒体中心记者 陈
晶） 12月 22日，平顶山市委常委、

市纪委书记、市监委主任李建民带队

到我市督导调研信访工作，并召开座

谈会，听取我市有关工作汇报，市政府

副市长刘江一同调研。汝州市委副书

记、市长刘鹏陪同。

座谈会上，李建民在认真听取我

市信访工作汇报后指出，汝州市措施

有力，信访工作扎实有序，但仍要高度

重视，做到站位再提升、责任再夯实、

措施再具体。

李建民强调，各级各部门要进一

步增强信访工作的责任感、紧迫感，

进一步夯实责任，统筹协调，形成做

好信访工作的强大合力，以最高标

准、最严措施、最实作风坚决做好信

访工作。要进一步细化信访工作各项

措施，从源头上加强预防，对各类矛

盾纠纷进行全面、深入、细致地排查，

找准每一起信访问题的症结所在，分

类施策，确保问题有效化解。要进一

步完善信访工作机制，切实加强领

导，落实“一把手”责任，强化属地责

任，加强信访法治宣传，把矛盾纠纷

消灭在萌芽状态，将问题化解在基

层，全力推动信访工作高质量发展，

为我市综合实力高质量重返全省第

一方阵做出新的贡献。

刘鹏表示，汝州市委、市政府将始

终坚持为民宗旨，切实维护好群众根

本利益，以高的标准、严的要求、实的

作风全力做好信访工作，确保为人民

群众交上一份满意的答卷。

会前，李建民一行还来到煤山街

道办事处实地调研，详细了解基层信

访工作开展情况。

市领导陈淑雅、张剑奇、何长军、

赵三壮参加活动。

“测量、切割、焊接、抛光、组装……一道

道工序有条不紊。”12月 17日，记者在河南

海智科技有限公司生产车间看到，大型设备

不停运转，叉车来回穿梭，百余名工人正在

紧张施工，现场一片繁忙的景象。

“我们厂主要生产不锈钢消防器材，全

国各地都有我们的营销网点，特别是北京、

上海、天津、济南、太原、合肥等地是我们产

品销售的主阵地，一年的销售额可达到

1000多万元。”河南海智科技有限公司总经

理潘帅军说。

2008年，河南海智科技有限公司在郑

州成立，是专业生产不锈钢箱体类产品的企

业。该公司主要生产不锈钢消防箱箱体系

列、不锈钢配电箱箱体系列及不锈钢工器具

等。产品大多配备在飞机场、高铁站、大型商

场以及政府机构等厂地使用。

“以前的老式消防箱是用铁皮制成的，裸

露在外经过风吹雨淋很容易出现生锈损坏的

现象，时间不长就要更换。我们厂生产的不锈

钢消防箱完全避免了这些弊端，不会出现生

锈现象，而且重量轻还耐用，既保证了品质，

又节省了消防器材的消耗成本。”潘帅军道出

了产品的优势。

2018年，河南海智科技有限公司作为重

点项目受汝州市政府之邀回到汝州，在我市

产业集聚区选址。新厂占地 50余亩，总投资

额 1亿元，建设有高规格、专业化、产业化不

锈钢箱体生产车间，并配备了现代化行政公

楼、餐厅、健身、垂钓、娱乐等公共设施。该项

目于 2019年 1月开工建设，原计划 2019年

年底建成投产，因为订单紧挤压多，项目在

2019年 12月初就已经建成投产，比原计划

提前了将近一个月。

“新厂计划建设两个生产车间，第一个

车间 2019年底就已经投产，每月的产品销

售额在 100多万元。第二个生产车间正在加

紧施工，预计到 2021年 1月可以建成，在车

间建成的同时，我们也将采购安装两条自动

化生产线，到时的生产效率比现在将提高 3

倍。”潘帅军说，现在工厂的用工量有 100多

人，新的自动化生产线安装完成后，生产效

率会有很大的提升，用工量也会减少，这样

既节省了企业的成本，又保证了产品质量和

效益最大化。

在走访中记者还了解到，该公司与众多

客户建立了长期稳定的合作关系。目前该公

司运用现代化企业管理平台，设立行政管

理、设计、生产、销售、后勤保障等部门，年生

产各类不锈钢箱体产品 50万件，位于全国

同行企业前列。“下一步，我们的产品质量还

会持续提高，厂房、车间等办公用地的设施

也会进一步完善，公司管理也会更加健全。

努力争取生产车间都实现全自动化，到时我

们将在全国的不锈钢消防器材行业处于一

个领先的地位。”潘帅军对企业未来发展信

心满满。

融媒体中心记者 宋乐义

聆听时间年轮的跳动，这一年，汝州奏

响了经济社会健步发展的协奏曲。

触摸城市发展的脉动，这一年，汝州呈

现出重大项目火热建设的新蓝图。

站在 21层的汝州商会大厦俯瞰，21层

的大楼俨然一座节能环保的“绿色建筑”，用

巧妙的设计彰显出时代新理念。你会为汝东

新区一座座节能环保的“绿色建筑”感到欣

喜；疫情反复，每天生产医用口罩 30万只、

获得向欧盟出口医用口罩“特别通行证”的

河南弘烨生物科技（集团）公司生产车间如

火如荼；牢牢抓住恢复生猪生产政策机遇，

坚持加快产业发展和布局数字经济“两手发

力”，一手抓招商引资、稳产保供“强发展”，

一手抓智慧畜牧、数字经济“促转型”，通过

“互联网 +”“智慧 +”手段实现“小企业”与

“大市场”之间的有效对接，打造畜牧经济发

展“新引擎”……

从重点项目上演绎发展的加速度，在科

学发展、实现绿色崛起的征程中，一幅百舸

争流、强势崛起的画卷正在汝州徐徐展开。

一座城市发展的沃土，离不开重大项目

的“肥力”支撑；一个重大项目，就好似一个

产业的“磁铁”，一旦落地，未来可能形成一

条相互串联起来的产业链。如何让一个项目

“用时拿得出、按需用对地、建成有效益”，达

到执棋落子出奇制胜的效果，这考验着一个

城市管理者的精心谋划和灵性策划。

2020 年是具有里程碑意义的一年，我

国将全面建成小康社会，实现第一个百年

奋斗目标。2020年也是承上启下的关键一

年，我市确保“十三五”规划圆满收官，高标

准谋划“十四五”规划和未来发展新篇章。

全面融入国家淮河生态经济带、国家产业

转型升级示范区、郑州大都市圈、洛阳副中

心城市建设等重大战略规划，闯出一条跨

越式发展的新路子。抢抓国家政策窗口，申

报落地一批重大项目，推动经济高质量发

展。全面深化改革，创新思路理念，勇于直

面矛盾问题，激发发展动力、活力。紧盯高

水平全面建成小康社会和“十三五”规划圆

满收官这一目标，全面落实县域治理“三起

来”重大要求，以实干实绩接受人民和时代

的检验。

“深化开放招商，绘制主导产业‘四张

图谱’，广泛开展招商活动，发展活力不断

增强”，“大力优化营商环境，深入推进‘一

网通办’前提下‘最多跑一次’改革，清理取

消各类不必要证明 176项、中介服务事项

44项”。

2020年，面对严峻复杂的不利形势，我

市深入推进统筹疫情防控和经济社会发展

工作，着力落实“六稳”“六保”任务，推动生

产生活秩序有序恢复，大力推进项目建设，

经济形势持续稳定恢复，持续回暖。

年出栏 14.8万头生猪养殖项目、110千

伏输变电工程、许继风电项目、静脉产业园

项目、中国汝瓷博物馆项目、中昊水性漆项

目、海智不锈钢制品项目……一座座现代化

厂房拔地而起，一条条生产线在新区迅速落

地，项目建设遍地开花，处处硕果盈枝。

我市今年经济社会发展的主要预期目

标是：生产总值增长 7%左右，一般公共预算

收入增长 5%以上，规模以上工业增加值增

长 7.5%左右，固定资产投资增长 8%左右，社

会消费品零售总额增长 10%以上，常住人口

城镇化率提高 1.5个百分点，居民消费价格

涨幅控制在 3.5%左右，万元生产总值能耗降

低 2.2%以上，居民收入与经济同步增长，主

要经济指标持续稳步增长。

畜牧业发展后劲十足，工业生产持续回

升，经济效益持续提升，服务业稳步复苏，民

生相关行业复苏加快……

气定神闲抓项目，乘风破浪书传奇。一

批批大项目和新产业的遍地开花，正为汝州

输入强劲动力，助

其乘风破浪、逆势

向前。

“过一家人可真不容易，老的老，小的小，但俺当

家的和老公公都勤奋肯干，不怕受累，这日子有奔

头！”12月 22日，在蟒川镇娘庙村，脱贫户张延芳一边

干净利索地收拾猪圈，一边说，“虽然咱还欠有七八万

元外债，但只要一家人齐心干，明年就能翻身！”

张延芳一家 7口人，公公患有脑血栓，婆婆是精

神病，3个孩子大的 11岁，小的 8岁，都在上学，全家

的重担全落在她和丈夫身上。由于公婆都有病、孩子

上学，家庭经济负担重，他们家的日子过得紧巴巴

的，2017年被认定为贫困户。“我和丈夫都没有工作，

想出去打工，家里也离不开人，只能想点其它办法。”

张延芳早年在养鸡场打过半年短工，有一定的

养殖经验。2017年冬天，靠着娘家人帮衬给的几头小

猪仔，他们一家开始养猪。经过一段时间的摸索后，

决定扩大养殖规模。在扶贫政策的支持下，他们贷到

了 3万元小额贷款，又从亲朋好友那里借了几万元，

买回了五六头能繁母猪和 30多头猪，经过几年的发

展，如今已有能繁母猪 12头、小猪 40多头、成猪近

30头。“去年卖过一次，卖了 10几万元，光畜牧业奖

补就拿到 3000元！”

养猪这活，看起来容易，干起来却非常劳累、操

心。“每天六点多就要起床，给猪喂一次食，然后清猪

圈、运猪粪，里里外外打扫干净。其中搬运饲料等重

活、累活我干不动，全靠俺当家的去干，他不怕吃苦，

很能指得着，因此我干得也很有劲。俺公公虽然身体

不好，也经常来帮忙，前段时间他进猪圈里清粪，几只

猪把他拱倒了，在床上躺了一星期。家有一老，如有一

宝，可不能让他倒下，我和当家的轮流照顾伺候他，全

家还都指望他领着干呢！”

冬天气温低，猪总爱挤在一起，有时候压坏肚子还会生病，

入冬以来，张延芳和家人几乎没有好好休息过。每天半夜他们

都得轮换起来查看，把挤在一起的猪赶开。“前几天，有头小猪

被压坏了腿，卖的时候肯定影响价钱，从那以后我们照看得更

勤了！”

“前段时间，我们把贷的 3万元还了，由于信誉提高了，又

贷到了 5万元。到春节前我们还能再卖一次猪，差不多能卖 10

万元。”张延芳笑着憧憬未来的生活，“这日子，肯定一天比一天

好呢！”

融媒体中心记者 郭营战 通讯员 马鹏亮

本报讯（融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 任晓志）
12月 22日，焦村镇东沟村 69岁的老人张文钦及其家属将绣有

“为民排忧，心系百姓”的锦旗送到市审计局帮扶干部白韶汝手

中，感谢其给予的关心和帮助。

自精准扶贫工作开展以来，该局全体帮扶干部与贫困户

“结亲戚”，把贫困户当作自己的亲人，定期到帮扶贫困户家中

了解情况，宣传党的惠农政策，打扫家庭环境卫生，助力村上集

体经济的发展，给贫困户介绍工作，为贫困户争取物资，敬业精

神获得全体贫困户的一致好评。

该局负责人表示，看到村民送来的锦旗，使我们的信心更

加坚定，我们将更好地为百姓服务，办实事、办好事。

张
延
芳
：
不
怕
苦
就
能
过
上
好
日
子

审计局:真情帮扶暖人心

焦顺国:绿化造林 2000亩 只为心中那片绿

海智科技：顺应时代潮流 创造行业新秀

让项目建设乘风破浪
□李晓伟

李建民莅汝督导调研信访工作

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 12月 22日，按照

平顶山市委统一安排，平顶山市纪委监委派出考评组，对我市

2020年政治生态建设情况进行考核，并召开政治生态建设考

核评价工作会议。市委副书记、市长刘鹏出席会议，市委副书

记陈淑雅主持会议。

会上，考评组就此次考核工作的任务、程序等有关要求进

行了说明。刘鹏表示，今年以来，在平顶山市委、市纪委的坚强

领导下，汝州深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思

想，始终把加强党的建设放在核心位置，认真落实党风廉政建

设主体责任，全力抓好党的政治建设、领导班子建设、干部队伍

建设、作风建设，深入推进全面从严治党向纵深发展，切实以党

的建设高质量推动经济发展高质量。通过加强政治建设，进一

步强化了党建统领作用，充分激发和调动了各级干部的工作积

极性，凝聚了干事创业整体合力，有力助推了经济社会发展。

李晓伟、李运平、韩春晓、李青岭、范响立、孟宪强、何长军、

曲延辉、谷中奇，以及市政府班子成员，各乡镇（街道）党（工）委

书记、纪（工）委书记，市直单位党组织负责人、派驻纪检监察组

组长参加会议。

我市政治生态建设
考核评价工作会议召开

工人焊接
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